



## Proyectos para la resiliencia

### Marruecos. La Economía Social y Solidaria, una vía para la resiliencia de las mujeres

Redacción: Equipo ACPP Marruecos



Formación con mujeres jóvenes a cargo de la Unión de Acción Feminista, sección Tánger.

Como ya hemos visto en anteriores ediciones de esta sección del boletín, la pandemia COVID-19 ha hecho emerger nuevas barreras para la paridad género, incrementando la brecha preexistente. Según los datos del índice Global de la Brecha de Género publicado por el Foro Económico Mundial en 2021, un 5% de las mujeres empleadas perdieron su empleo en comparación con el 3,9% de los hombres, y los sectores más afectados fueron aquellos en los que mayoritariamente trabajan las mujeres. Y Marruecos no es una excepción a este panorama. Según un reciente estudio llevado a cabo por ONU Mujeres y el Haut Commisariat du Plan (HCP), aproximadamente el 72,2% de las mujeres que trabajaban en el comercio perdieron por completo sus ingresos durante el confinamiento, en comparación con el 45,8% de los hombres. El estudio resalta que la crisis ha puesto de manifiesto la precariedad laboral que sufren las mujeres (empleo informal, subempleo y puestos

de menor responsabilidad) con un mayor impacto en términos de pérdida de empleo, sobrecarga de tareas domésticas y menor acceso a las ayudas públicas (16% de las mujeres frente al 21% de los hombres).

En Marruecos, la Economía Social y Solidaria (ESS) constituye una vía para la resiliencia de muchas mujeres en situación precaria, tanto en el ámbito rural como en el urbano. En los últimos años se ha convertido en un medio para acceder al mercado formal a través de procesos productivos colectivos para la generación de ingresos. Y a pesar de que el número de cooperativas de mujeres haya ido aumentando, siguen estando relegadas de las políticas públicas. En este contexto, nuestra social local UAF (Unión de la Acción Feminista) ha realizado en el norte del país un sondeo para determinar el impacto de la pandemia en las cooperativas y empresas sociales formadas por mujeres, así como sus necesidades, a fin de impulsar que las nuevas

políticas de ESS las incorporen. Los resultados desprenden duras conclusiones, y es que, la pandemia ha afectado a las cooperativas y empresas sociales de mujeres, aumentando su precariedad, causada por la falta de ingresos, la falta de ahorros y el hecho de no tener acceso a la cobertura social y médica. Las ayudas estatales también han quedado fuera del alcance de muchas mujeres debido principalmente a la brecha digital.

Como mecanismo de resiliencia frente a estas adversidades, la UAF ha reforzado su dispositivo de atención y apoyo a las mujeres en situación de vulnerabilidad. Se trata de un servicio que ya viene ofreciendo desde hace años en forma de varias ventanas que reciben a las mujeres en función de sus necesidades (servicio de atención a víctimas de violencia machista con apoyo psicológico y jurídico, servicio de autoempleo y auto-emprendimiento y servicio de empleo e inserción laboral). Durante la pandemia, la UAF ha luchado por mantener activo su servicio de escucha y atención, para reforzar los procesos de resiliencia en las usuarias. La UAF se ha coordinado también con otras asociaciones de la zona para ofrecer ayuda básica a las mujeres en situación de vulnerabilidad, fortaleciendo aún más las redes de apoyo en las que ya estaban implicadas. Su acompañamiento ha permitido que algunas de las cooperativas con las que trabajan, sobre todo las textiles, se hayan adaptado a las circunstancias fabricando mascarillas y bolsas de tela ecológicas, otras han iniciado la venta online y promoción por redes sociales y otras han podido acceder a fondos públicos. Por otro lado, en la región de la Oriental, las cooperativas de mujeres dentro del sector agrícola se vieron obligadas a parar su actividad productiva y de venta, sin embargo, se crearon redes de apoyo vecinales para mantener la demanda de productos y pequeña producción a nivel local y provincial, a fin de amortiguar el impacto de los efectos negativos de la pandemia. Estas redes no podrían haberse desarrollado sin que existiera antes un trabajo previo de organización y de

#### Plan Estratégico de ACPP

Visita nuestra Web <https://www.acpp.com/about-us/plan-estrategico/>



trabajo colectivo como cooperativas. Así están los ejemplos de las cooperativas de Tghassrout y Al Hamri, que con el apoyo de nuestra socia local Homme et Environnement (HETE) y la financiación española, han podido hacer frente a

la crisis desde la colectividad.

Hoy día las cooperativas han retomado su actividad productiva y con ayuda de asociaciones e instituciones, vuelven poco a poco a recuperar su actividad económica, y por su parte, nuestras

socias UAF y HETE continúan trabajando también para aumentar la resiliencia de las cooperativas de mujeres como parte de las acciones para disminuir la brecha de género existente. ●

## UE y REDFEM fortalecen herramientas para vigilar seguridad y derechos de las mujeres salvadoreñas

Redacción: Delegación de la UE en El Salvador // ACPP El Salvador

*En el marco del proyecto financiado por la Unión Europea, y ejecutado por ACPP junto con sus socias ORMUSA y APROCSAL, "Estrategias de Controloría ciudadana y reforzamiento institucional para una política de seguridad con enfoque de género que reduzca la vulnerabilidad social ante la violencia", fue presentado el Índice de Seguridad de las Mujeres. Por este motivo la UE publicó un artículo en el que resalta la importancia de esta herramienta de generación de evidencia sobre las desigualdades y condiciones de bienestar como determinantes para la inseguridad de las mujeres en El Salvador.*

El Índice de Seguridad de las Mujeres (ISM) de El Salvador fue presentado por la Red Feminista Frente a la Violencia contra las Mujeres (REDFEM); integrada por Las Dignas, Las Méridas y la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA) con lo que se espera reforzar la investigación y análisis de la realidad de la seguridad de las mujeres, sustentar la incidencia social y política basada en evidencia.

El Índice está hospedado en el renovado [Observatorio de Seguridad Ciudadana de las Mujeres](#) ([link is external](#)), el cual que funciona desde 2015 y es un instrumento para la recopilación, análisis, información, intercambio y difusión sobre la violencia y delincuencia que atentan contra la seguridad de las mujeres en El Salvador; y que se relanzó con un nuevo y más amigable diseño, incluyendo secciones sobre análisis de datos, municipios de interés con da-

tos de victimización, legislación y mapeo de servicios de atención en El Salvador.

El fortalecimiento del Observatorio y la creación del Índice, junto a otras colaboraciones, cuenta con el apoyo de la Unión Europea a través del proyecto "Estrategias de Controloría ciudadana y reforzamiento institucional para una política de seguridad con enfoque de género que reduzca la vulnerabilidad social ante la violencia"; el cual es impulsado por Asamblea de Cooperación por la Paz (ACPP), Asociación de Promotores Comunales Salvadoreños (APROCSAL) y Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA).

El Índice de seguridad de las mujeres tiene un alcance departamental, agrupa de forma ponderada 3 subíndices e incorpora diversas variables determinantes de cada uno de ellos:

**Violencia contra las mujeres** que incluye indicadores como la violencia feminicida, sexual, física y patrimonial.

**Igualdad** el cual mide el nivel de empleo de las mujeres y acceso a la educación, brecha salarial y participación política entre otros.

**Bienestar** que engloba el acceso a seguridad social, a salud y a crédito inmobiliario para



Captura Web Delegación de la UE en El Salvador

vivienda y tenencia de la propiedad.

Para generar el Índice de seguridad de las mujeres se tomaron como base datos administrativos de instituciones públicas, así como de la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples (EHPM), el Sistema Nacional de Datos, y Estadísticas e Información de Violencia contra las Mujeres (SNDVCM).

Con el desarrollo de este [Índice](#) ([link is external](#)) se pretende avanzar en la medición y vigilancia social de la seguridad ciudadana, a partir de poner en evidencia las desigualdades y condiciones de bienestar como determinantes para la inseguridad de las mujeres. ●

[UE y REDFEM fortalecen herramientas para vigilar la seguridad y los derechos de las mujeres - Servicio Europeo de Acción Exterior \(europa.eu\)](#)

## El Defensor del Pueblo Andaluz respalda la defensa de la política pública de cooperación internacional en la comunidad

Redacción: Diario digital Teleprensa

*Reproducimos la noticia publicada en diferentes medios que, por su relevancia para nuestro trabajo, creemos importante que conozcáis.*

Representantes de la Coordinadora Andaluza de ONGD, el sindicato CCOO, organizaciones vinculadas a agencias de Naciones Unidas (Acnur, Unicef y Unrwa) y el Fondo Andaluz de Municipios por la Solidaridad Internacional (Famsi), se

han reunido el 30 de noviembre con el Defensor del Pueblo Andaluz, Jesús Maeztu Gregorio de Tejada, ante la importante pérdida de peso de la política pública de cooperación de la Junta en la presente legislatura.

"Hago mía la causa de la cooperación internacional en Andalucía", ha señalado Maeztu, que ha subrayado además que un sector que trabaja por los derechos humanos, la igualdad, la convi-

venia y la paz entre los pueblos "merece respeto, merece atención y que los recursos no vayan a menos y ha mostrado su "apoyo firme y cerrado" para mejorar la situación de retroceso que sufre esta política pública, recalando su preocupación por que "empieza a ser insignificante en Andalucía" anunciando que se ofrece a mediar y que incluirá la situación de la cooperación internacional en la comunidad en su informe



anual.

Si bien la falta de apoyo parlamentario ha motivado la prórroga de los presupuestos andaluces, el Proyecto de Ley del Presupuesto 2022 presentado por PP y Ciudadanos recogía un recorte para la política pública de cooperación internacional superior al 21%; en cuatro años de legislatura, ambos partidos habrían acumulado un retroceso cercano al 60% en la AOD. Estas circunstancias hacen temer que durante el resto de la legislatura la gestión de esta política pública pueda reflejar el desinterés del actual Ejecutivo con nuevos retrocesos.

Durante el encuentro se ha recordado que, los continuos recortes a la AOD no son coherentes con el Estatuto de Autonomía, que establece que "la cooperación internacional con el objetivo de contribuir al desarrollo solidario de los pueblos" es un objetivo básico de la comunidad autónoma.

El Gobierno andaluz ha venido incumpliendo también su propio Plan Andaluz de Cooperación para el Desarrollo (Pacode 2020-2023), que especifica que "el objetivo es que el presupuesto



aumente al menos proporcionalmente a lo que lo haga el presupuesto de la Junta de Andalucía".

En la reunión con el Defensor del Pueblo Andaluz, el presidente de la Coordinadora Andaluza de ONGD, Héctor Rivero, le ha trasladado el respaldo al manifiesto en defensa de la política de

cooperación en los presupuestos andaluces lanzado por la Coordinadora en octubre que han suscrito más de 120 organizaciones de diferentes ámbitos. ●

Lee la noticia completa: [El Defensor del Pueblo Andaluz respalda la defensa de la política pública de...](https://www.teleprensa.com/noticias/andalucia/El-Defensor-del-Pueblo-Andaluz-respalda-la-defensa-de-la-politica-publica-de-cooperacion-internacional-en-los-presupuestos-andaluces-2022) (teleprensa.com)

## Incidencia política en el Estado español

### Promoviendo la defensa de los DDHH en la agenda política y social de Cantabria

Redacción: Equipo ACPP Cantabria

Uno de los objetivos estratégicos de ACPP Cantabria es posicionar las violaciones de derechos humanos en la agenda política y social de nuestra comunidad. Por eso, a lo largo de 2021 hemos venido desarrollando varias campañas de incidencia a fin de conseguir una mayor implicación y compromiso de las diversas instituciones públicas y de colectivos y movimientos sociales de Cantabria. Queremos que tomen conciencia, reconocimiento, responsabilidad, y acción en pro de la defensa de estos derechos y la denuncia de sus violaciones.

En este sentido, nuestro trabajo consiste, primero, en visibilizar las violaciones de derechos humanos, concretamente las que atentan contra la igualdad y la no discriminación, la libertad de expresión, la vida digna, integridad física, psíquica y social, o la violencia contra mujeres y niñas en todas sus formas.

Para llevar a cabo este cometido contamos con una herramienta sumamente potente: los testimonios en primera persona de nuestras compañeras defensoras y activistas. Ellas están a la



Karla, Grecia y Bianka, en representación de COMCAVIS Trans e Ignacio Baeza, en representación de ACPP durante su presentación en el Parlamento de Cantabria.

cabeza, corazón y manos de las organizaciones socias de ACPP en terreno, en este caso, en El Salvador. Son, por ejemplo, Sara García Gross de la Agrupación Ciudadana, Bianka Rodríguez, Grecia Villalobos o Karla Avelar de COMCAVIS Trans, o Jeannette Urquilla de ORMUSA.

Así, en los últimos meses, todas ellas han mantenido numerosas reuniones con diversas orga-

nizaciones sociales de Cantabria, así como con altos representantes políticos, como es el caso de la Vicepresidencia del Gobierno, el Parlamento de Cantabria o las Direcciones Generales de Cooperación, Juventud e Igualdad y Mujer.

También han participado en actividades de incidencia destinadas a otros colectivos y entidades públicas como la Universidad de Cantabria dando a conocer la situación del país y del colectivo que representan desde el punto social, político, cultural, y normativo.

De especial relevancia ha sido la gira organizada junto a la organización COMCAVIS Trans por diferentes puntos de la geografía española en octubre. Durante su estancia en Cantabria -y como parte del proyecto Ellas Deciden destinado a sensibilizar sobre los procesos de empoderamiento de las mujeres a uno y otro lado del Sur-Norte global-, se reunieron con Pablo Zuloaga, vicepresidente del Gobierno, Silvia Abascal y Consuelo Gutiérrez, directoras, respectivamente, de las áreas de Cooperación al Desarrollo y

de Igualdad del Gobierno de Cantabria, así como con representantes de organizaciones cántabras defensoras de derechos en Cantabria, como Alega, Mujoca, Ijanas, MPDL o PBI.

Como colofón a esta gira, las compañeras de COMCAVIS Trans, acompañadas por Ignacio Baeza, referente de ACPD para Centroamérica, fueron recibidas en el Parlamento de Cantabria

para compartir con representantes de los grupos parlamentarios la importancia de visibilizar y dar cumplimiento a los derechos humanos. ●

## Encuentro #PalestinaEs...Nuevas narrativas. Sumando voces para el cambio en Oriente Medio

Redacción: Equipo ACPD País Valencià

¿Por qué #PalestinaEs... Nuevas narrativas? La situación en Palestina e Israel y la relación entre ambos no está estancada o paralizada, está en continuo movimiento en detrimento de los derechos humanos y de las posibilidades de una vida digna para el pueblo palestino. La realidad es cambiante y, sin embargo, los discursos hegemónicos no demuestran esos cambios. Por ese motivo el pasado 18 de noviembre compartimos un espacio de reflexión y debate con personas de Palestina e Israel que nos aportaron su visión sobre algunos aspectos de esta situación, aportando todo ello a nuestras propias reflexiones personales y organizativas. Tres voces, las de Sarit Michaeli, Mariam Barghouti y Hassan Mahareeq han estado presentes en la jornada.

Pareciera que en lo que se llama el conflicto palestino-israelí la situación estuviera estancada, pareciera que hay un conflicto entre dos pueblos o países, que no estados, porque Palestina no es un estado reconocido como tal. Pareciera que, mientras no se alcance un acuerdo de paz, hay choques más o menos frecuentes y más o menos graves. La realidad es más compleja que todo eso y lo cierto es que la situación cambia continuamente, y va, poco a poco, llegando a una situación imposible e insostenible para el pueblo palestino, hasta el punto de que cada vez se ve menos una posible solución.

Sarit Michaeli, responsable del área de incidencia política internacional de la organización B'Tselem, compartió con los asistentes el documento de posicionamiento elaborado por su organización "A regime of Jewish supremacy from the Jordan River to the Mediterranean Sea: This is apartheid", y nos comentaba: "Cuando B'Tselem fue establecida en 1989, limitamos nuestro mandato a Cisjordania (incluyendo Jerusalén Este) y la Franja de Gaza. Nos absteníamos de tratar asuntos de derechos

humanos dentro del Estado de Israel, en los límites de 1948, o de adoptar un enfoque global de la región comprendida entre el río Jordán y el mar Mediterráneo. Sin embargo, la situación ha cambiado. No es posible tratar lo que sucede en los territorios ocupados como algo distinto de la realidad del conjunto de la región bajo control de Israel. Los términos que hemos utilizado en los últimos años para describir la situación, tales como "ocupación prolongada" o "realidad de un Estado", ya no son adecuados. Para lograr hacer frente con eficacia a las violaciones de los derechos humanos, es esencial examinar y definir el régimen que gobierna toda la región". Entonces ¿Qué sucede con las nuevas y viejas narrativas en Palestina?, llegó el turno de Mariam Barghouti, escritora e investigadora, cuyos comentarios políticos han aparecido en The New York Times, entre otros. En palabras de Mariam "Para los palestinos no hay nada nuevo, se trata de la misma narrativa, lo que ha cambiado es que se puede visibilizar esa narrativa. ¿Qué significa el lenguaje? Una idea tan esencial como el lenguaje tiene que ver con la política, la economía, la justicia social. Para mí el lenguaje sienta los cimientos para el proyecto colonial de los colonos judíos", con estas ideas Mariam nos in-

vida a cuestionarnos la fuerza del lenguaje y el uso partidista que se hace de él. "A pesar de haber empezado de manera muy explícita como proyecto de colonización, Israel empezó a adaptar, moderar el lenguaje, hasta asumir el término conflicto. Durante décadas llevamos diciendo que esto no es un conflicto, no hay dos partes en igualdad de condiciones (...) Lo que queremos es cambiar las cosas, queremos transformar y esto supone reconocer el lenguaje que se está utilizando no por parte del pueblo palestino, sino por parte de la comunidad internacional, la carga de las consecuencias, el impacto directo lo asumimos nosotros, nosotras, las personas que estamos aquí. Cuando repetimos el término conflicto les estamos ayudando a seguir bombardeando, a que Israel me pueda encarcelar en base a incitación a la violencia, que es lo que afirman que hacemos y nosotros lo que incitamos en realidad es a dejar de apoyarles. Entonces debemos de ofrecer una imagen más amplia, de mayor perspectiva."

Al debate anterior, se suma otra voz, la de Hassan Mahareeq, activista político y social que conecta las intervenciones anteriores con las políticas internas en Palestina. En palabras de Has-

#PalestinaEs...  
Nuevas narrativas

WEBINARIO  
**Sumando voces para el cambio en Oriente Medio**  
18 de Noviembre, jueves  
10h a 12h.

Intervienen:  
**Mariam Barghouti**, Escritora e Investigadora.  
**Hassan Mahareeq**, Activista político y social.  
**Sarit Michaeli**, Responsable del área de incidencia política de la organización B'Tselem.

Organiza: Asamblea de Cooperación por la Paz  
Patrocinada por: GENERALITAT VALENCIANA

En nuestro **Canal de Youtube** puedes ver con tus propios ojos las tareas y los proyectos que llevamos a cabo.

Visita nuestra Web <https://www.youtube.com/channel/UC4zUhc5NrJzugpYzDkNFrlw>

san “la Autoridad Palestina no tiene soberanía real ni en Cisjordania ni en Gaza. No ha conseguido lograr la democracia real y tampoco ha conseguido generar soberanía para el pueblo palestino. Por tanto, tenemos como objetivo lograr la autodeterminación para el pueblo palestino”. Por ejemplo, “La AP no permite que la ciudadanía ejerza sus derechos a través de las elecciones parlamentarias. Las últimas elecciones estaban previstas para mayo de 2021 pero se cancelaron (...) No hay un espacio cívico seguro donde los palestinos puedan intercambiar sus

ideas y mejorar su calidad de vida. No hay un sistema democrático real en el que participar, no tenemos el derecho a elegir a nuestros representantes políticos (...) Hay ciertos movimientos que se están creando en Palestina para ejercer sus derechos para ser parte crucial en la política palestina, que se conocen como movimientos sociales que reclaman la participación política, la democracia. Estas personas acaban siendo detenidas y a veces castigadas cuando se movilizan, pero siempre tenemos la esperanza que esto pueda cambiar algo en nuestro sistema po-

lítico para poder mantenernos en contacto con las necesidades de las personas y poder dar respuesta a las necesidades de los y las palestinas”.

Desde ACPP pensamos que para poder ser parte de la solución, para poder movilizarnos y exigir el cumplimiento de la legalidad internacional y de los derechos humanos, para poder asegurarnos de que el pueblo palestino pueda alcanzar una vida en dignidad, paz y justicia, así como el pueblo israelí, debemos conocer en profundidad qué es lo que ocurre y permitirnos mirar más allá de lo evidente. ●

## Avanzando para la integración de ACPP en el marco de la Economía Social y Solidaria

Redacción: Equipo ACPP

Parte del trabajo que hacemos como organización se centra en tejer alianzas con la Economía Social y Solidaria (ESS) para establecer otra manera de gobernar los recursos públicos, así como facilitar un modelo socioeconómico que nos permite avanzar a una mayor redistribución económica, gobernanza comunitaria y una transición ecológica justa. Con este fin, desde hace poco más de un año, en ACPP hemos creado un grupo motor, formado por distintas delegaciones que realizamos un trabajo con impacto en este ámbito, para compartir, debatir y promover en nuestra organización el trabajo en ESS que realizamos desde los distintos territorios.

De los debates que hemos ido avanzando, nos hemos establecido dos necesidades principales de cambio organizacional. La primera, formar a nuestro personal en ESS para mejorar su capacidad de generar acciones, en el norte y en el sur, que contribuyan a la ESS y a materializar una transición ecosocial justa, y la segunda, empezar a proyectar estratégicamente cuál debe ser el rol de ACPP en este entramado, especialmente hasta 2030.

Por este motivo, y con el apoyo del “Comisionado de ESS”, órgano gestor de Ayuntamiento de Barcelona encargado de promover la Economía Social y Solidaria, el pasado mes de octubre hemos realizado el primer proceso formativo para abordar ambos retos.

El primer ciclo de formaciones, que contó con la



participación de más de 30 compañeras y compañeros de la organización, permitió dar una base sobre nuevas economías y transición ecosocial, a partir de compartir conceptos, ideas y ejemplos que inspiren a los participantes de las delegaciones de ACPP a incorporar estas temáticas en su trabajo. Este ciclo fue un espacio idóneo para el debate de los valores y prácticas

que integran la ESS, así como de conceptos, entre otros, la economía circular o la economía de los cuidados, lo que nos permitió analizar cuáles de estas ideas están presente en los distintos territorios y cómo les podemos dar apoyo. También nos permitió debatir distintas cuestiones como el trabajo con colectivos vulnerabilizados, tejer alianzas y redes, el rol de la ESS en el trabajo educativo o el cambio cultural que implica.

En el segundo ciclo de formaciones, partimos de lo aprendido en un inicio para profundizar en la reflexión estratégica sobre el papel de ACPP como actor de la ESS, así como posibles acciones y próximos pasos de futuro. De este modo identificamos posibles alianzas o aspectos a trabajar y fortalecimos el grupo de este trabajo.

Fue un proceso colectivo de cocreación que nos permitió generar una base común sobre la que avanzar como organización y sentar las bases de un plan de acción en base a las necesidades y capacidades de cada uno de los

territorios en los que trabajamos. Este intercambio nos permitió también constatar como la riqueza de proyectar algo se hace visible cuando pensamos personas distintas intentando traer claridad de manera cohesionada. ●



## Laboratorio intercultural de activación juvenil en Mérida

Redacción: Equipo ACPP Extremadura



Es difícil encontrar asociaciones juveniles, colectivos o cualquier otro tipo de organizaciones, capaces de reunir a juventud activa y participativa de la ciudad de Mérida. Existen jóvenes con inquietudes y activistas, aunque desde un perfil de acción más bien individual. Es por ello que hemos considerado necesario impulsar el salto hacia colectivizar procesos que permitan conectar, unir inquietudes, capacidades, talentos, ideas y acciones colaborativas de la juventud, generar y facilitar procesos comunitarios de participación juvenil en la ciudad, desde la diversidad de personas y culturas existentes en Mérida, que motive y dinamice la participación de la juventud desde un enfoque más crítico,

abierto, tolerante, activo y directo.

En ese contexto nace el Laboratorio Intercultural de Activación Juvenil llevado a cabo en Mérida los días 13 y 14 de noviembre. Un espacio desde donde experimentar y descubrir juntas el poder y valor del grupo, qué nos inquieta y consideramos importante en materia de juventud, qué podemos idear y codiseñar para activar a la juventud y transformar en positivo nuestro entorno.

Un fin de semana que ha servido para conectar, reflexionar, compartir, imaginar y crear de forma colectiva. Un fin de semana donde el Foro Joven de San Juan de Aznalfarache ha comparti-

do su experiencia como colectivo con jóvenes de más de 10 nacionalidades y cómo desde el arte y la creatividad nos manifestamos, expresamos y transformamos nuestro entorno.

Ha sido un trabajo en red con otras entidades de la ciudad de Mérida, como Alianza por la Solidaridad y Fundación Cepaim, enmarcado en el proyecto "Municipios Sin Racismo, Pueblos Por la Inclusión (Fase VI)", implementado por ACPP y financiado por el Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, a través de la Dirección de Inclusión y Atención Humanitaria, cofinanciado por el Fondo de Asilo, Migraciones e Integración de la Unión Europea (FAMI). ●

### Plan de Igualdad de ACPP

Visita nuestra Web [III-Plan-de-Igualdad-de-ACPP-2020-2024.pdf](#)



**ASÓCIATE**  
forma parte de ACPP →

[www.acpp.com/asociate](http://www.acpp.com/asociate)